

# Nicaragua: Dilemma Kinderarbeit

Ausgabe 433/434 - Juli/August 2010

22 Artikel aus dieser Ausgabe vorhanden.

## EDITORIAL

// Kein Schlusspunkt Ein Jahr Staatsstreich. Ein Jahr Widerstand. Der Putsch, der in Honduras am 28. Juni 2009 von Militärs und den Eliten des Landes durchgeführt wurde, hat die Gesellschaft bewegt und entzweit. Viel bedeutender jedoch: Er hat sie verändert und politisiert. In Kundgebungen und ...

## KUBA

- **Symbolischer Niedergang**  
*Kubas Zuckerindustrie ist an einem neuen Tiefpunkt angelangt*

## NICARAGUA

- **Arbeiten für den Schulbesuch**  
*Die 14-jährige Nicaraguanerin Francis Estefania Zeas fordert bessere Arbeitsbedingungen für Kinder und Erwachsene*

## EL SALVADOR

- **Alle gegen die Maras**  
*Nach dem tödlichen Brandanschlag auf einen Linienbus wird die Sicherheitsdebatte in El Salvador neu entfacht*

## ARGENTINIEN

- **Tauziehen um Genprobe**  
*In Argentinien tobt eine Debatte darum, ob die Adoptivkinder der Direktorin des grössten Medienkonzerns Clarín Kinder von Verschwundenen sind*
- **Kollektive Ignoranz**  
*Tendenziöse Geschichtsschreibung zur Argentinischen 200-Jahrfeier*
- **Macri auf dem dünnen Ast**  
*Fortwährende Skandale bei der neuen Hauptstadtpolizei und ein Verfahren wegen Korruption gegen mauricio Macri, Bürgermeister von Buenos Aires*

## CHILE

- **Zentralchile kämpft**  
*Eine Reportage aus den vom Erdbeben betroffenen Gebieten*

## BRASIL IEN

- **Der andere Wahlkampf**

*Jenseits des Präsidentenwahlkampfes bemühen sich tausende Abgeordnete um Stimmen – Ein Porträt über den regionalpolitiker Marcelo Freixo*

## GUYANA

- **Ein Hauch Ewigkeit**

*Den Rio Cuyubini stromaufwärts nach El Terror – Eine Flussexpedition ins Unbekannte*

## PERU

- **Gesundheit hat keinen Preis**

*Die Bergbauingenieurin Paula Meza über die Situation im Erzverhüttungszentrum La Oroya, Peru*

## MEXIKO

- **Nie wieder Acteal**

*Interview mit dem indigenen Filmemacher José Alfredo Jiménez aus Chiapas über seinen Film Acteal – 10 Jahre Straflosigkeit, und wie viele noch?*

## KOLUMBIEN

- **Alles beim alten**

*Juan Manuel Santos gewinnt Stichwahl in Kolumbien haushoch und sorgt für Kontinuität*

- **Para-democracia**

*Ein Rückblick auf acht Jahre Amtszeit von Präsident Álvaro Uribe*

## LITERATUR

- **Mutter ohne Kind**

*Claudia Piñeros Roman Elena weiß Bescheid*

- **Himmel und Hölle im Chocó**

*Ein kolumbianischer Roman aus Spanien – Königin von Amerika von Nuria Amat*

## FILM

- **Archive einer Tragödie**

*Ein neuer Dokumentarfilm über die Vergangenheit Guatemalas lässt Archive im Namen von Verschwundenen sprechen*

## SACHBUCH

- **Die Erfindung der Erfindung**

*Florian Borchmeyer untersucht in einem sensationellen Buch frühe Texte über Amerika*

- **Was jeder wissen sollte?**

*Zwei neue Bücher werfen einen Blick auf den internationalen Umgang mit Kuba*

## NACHRUF

- **Asche auf den Zócalo**

*Mit Carlos Monsiváis verliert die mexikanische Linke einen der einflussreichsten*

*Publizisten*

- **Ein Denken in Brüchen**  
*Zum Tod des ecuadorianisch-mexikanischen Philosophen und Essayisten  
Bolivar Echeverria*

**QUEER**

- **Der Haken am O**  
*Interview mit der argentinischen Trans-Aktivistin, Schauspielerin und  
Journalistin Julia Amore*
- **Sexuelle Vielfalt als eigenständiges Arbeitsfeld**  
*Interview mit der ecuadorianischen Soziologin Irene León*